

衆議院財務金融委員会ニュース

平成 20.11.4 第 170 回国会第 4 号

11 月 4 日、第 4 回の委員会が開かれました。

- 1 金融機能の強化のための特別措置に関する法律及び金融機関等の組織再編成の促進に関する特別措置法の一部を改正する法律案（内閣提出第 7 号）
保険業法の一部を改正する法律案（内閣提出第 8 号）
・中川財務・金融担当大臣、谷本内閣府副大臣、石田農林水産副大臣及び政府参考人に対し質疑を行いました。

（質疑者及び主な質疑内容）

石原宏高君（自民）

- ・追加の経済対策に盛り込まれた「中小・小規模企業向け融資の貸出条件緩和が円滑に行われるための措置と金融検査における徹底」とは、具体的にどのようなものか。
- ・中小企業向け貸出が減少している要因についてどう考えるか。
- ・新設銀行やネットバンクに対する金融検査のあり方についてどう考えるか。

下条みつ君（民主）

- ・農林中央金庫の資産運用について、外国為替リスクの管理方針と現状について伺いたい。
- ・多額の住宅ローン関連資産残高を有する米国政府系住宅金融公社（ファニーメイ、フレディマック）が発行した債券を農林中央金庫が保有している現状について、そのリスク管理を農林水産省はどのように認識しているのか。また、当該債券を時価評価し速やかに損失処理させるべきではないか。
- ・農林中央金庫の理事長には農林水産省からの天下りではなく、資産運用の専門家を充てるべきではないか。

和田隆志君（民主）

- ・金融機関の中小企業への融資実態について、中川大臣どの程度まで把握しているのか。
- ・金融機能強化法案における経営者責任については、システミック・リスクによる経営責任と個々の経営者の意思決定による経営責任とを区別すべきではないか。
- ・農林中央金庫の融資と資産運用との比率を踏まえると同金庫は農林水産業の振興という使命を果たしていると言えるのか。

佐々木憲昭君（共産）

- ・追加の経済対策を具体化する第二次補正予算は、いつ国会に提出するのか。
- ・生活支援定額給付金（仮称）の所得制限に関する与謝野経済財政担当大臣の発言は、閣内不一致ではないのか。
- ・家計負担を減らし、内需の中心となる家計消費を増やす方向に政策を転換すべきと思うが、中川大臣の見解はいかがか。